

**PAROISSES DE
PRÉCY-SOUS-THIL ET DE VITTEAUX
Lettre aux Paroissiens**

Réf. LP.02/2023

**Suite aux rencontres avec les agents pastoraux
des deux paroisses**

**Frères et sœurs délégués des villages,
Chers paroissiens de Vitteaux – Précý**

C'est avec joie que je vous rejoins par ce message, après avoir rencontré les autres réalités paroissiales. Merci pour votre foi qui se donne de la peine. Je suis dans l'admiration pour votre fidélité à l'Église. Avec Jésus qui vient nous visiter à Noël, nous avons une forte espérance que l'Amour nous fera grandir dans la charité fraternelle qui fait naître la paix.

Comme je vous l'avais promis, voici les points forts que j'ai retenu de la rencontre avec les délégués des villages de Précý (07 novembre 2023 à Précý) et de Vitteaux (le 15 novembre 2023 à Vitteaux). Ces rencontres furent des moments agréables pour échanger, pour nous encourager, pour réfléchir et prier. Merci à tous ceux qui ont pu se libérer pour prendre part à ces rencontres. Ceux qui n'étaient pas venus avaient de très bonnes raisons qui justifiaient leur absence.

Merci pour les nouvelles de vos villages. C'était beau de voir que chacun vivait son service avec joie et fierté pour Christ et son Église. Comme dans une démarche synodale, nous avons partagé nos espérances et nos difficultés rencontrées dans l'exercice de votre mission. Voici quelques aspects de ce que vous avez dit et que j'ai retenu :

- L'indifférence à la foi et le manque de pratique religieuse généralisée,
- L'âge avancée de la majorité des pratiquants réguliers.
- Certaines communautés n'ont plus de délégué.
- La difficulté de trouver de la relève dans tous les domaines de la vie des communautés.
- Le manque d'enfants pour le catéchisme.
- La plupart des églises sont toujours fermées, etc...

Malgré toutes ses contradictions, vous restez fidèles pour le service de l'Église. Vous êtes comme des sentinelles de la foi dans vos villages. Sans vous que deviendraient nos églises ? Vous êtes des témoins de la foi.

Chers amis, devant l'ampleur des défis notés, soyons solidaires dans le témoignage de notre amour pour Jésus et pour son Église. Elle est notre famille. Si nous redoublons d'effort dans la prière et dans l'espérance, un souffle nouveau nous sera donné par l'Esprit Saint. C'est Jésus qui nous l'a promis. Courage chers frères et sœurs ; gardons confiance malgré les signes contraires de notre temps. Jésus veille sur son Église. Il nous demande de travailler avec lui et vous le faites déjà.

Je pense à quelques propositions que j'avais partagé avec vous.

- Il y a quelques formations qui sont proposées. Y participer pourrait aider à grandir dans une connaissance plus profonde de Jésus et de son message d'amour.
- Si on prenait un peu plus de temps personnel pour la prière, on ferait grandir notre confiance en l'amour de Jésus.
- Pour les églises toujours fermées ; ne pourrait-on pas s'organiser par village pour les ouvrir de temps en temps dans la semaine. En ces temps de préparation à Noël, faire une crèche et la faire visiter, organiser avec les bonnes volontés des temps de prière soit le matin ou le soir, prier le chapelet ou un tout autre moyen peut faire grandir sa foi.
- Si on ouvre une église, il serait souhaitable d'indiquer sur une affiche à la porte l'horaire d'ouverture afin que les passants qui le désirent puissent y entrer.

Il y a des communautés dont la situation peut être plus grave que chez nous. Heureusement que vous êtes là. Est-il nécessaire de redire ce que comporte votre charge de délégué de village ? Je voudrais rappeler ce que vous savez déjà et que beaucoup font très bien :

- Ouverture et fermeture de l'église autant que possible.
- Être attentif pour que les célébrations se déroulent dans de bonnes conditions dans l'église ;
- Se faire aider, ou s'organiser avec les autres chrétiens du village pour assurer la propreté et l'entretien de l'église. S'il y a des travaux cela relève de la mairie.
- Communiquer au prêtre l'adresse des malades et personnes âgées qui auraient besoin de visite, de la Confession, ou de l'Eucharistie (transmettre la liste par village au prêtre).
- Faire en sorte que le plus de personnes ait le Trait d'Union.

Vous délégués, vous êtes des relais très importants pour la vie de nos communautés. Écoutons un conseil de Saint Paul : « Que chacun donne comme il a décidé dans son cœur, sans regret, sans contrainte car Dieu aime celui qui donne joyeusement » (2Co 9, 7). Cet appel de saint Paul est toujours actuel. Je crois que c'est ce que vous faites déjà. Merci pour votre générosité.

Que Jésus qui est déjà venu, qui vient chaque jour, et qui reviendra à la fin des Temps, vous comble au-delà de vos attentes.

Saint et Joyeux Noël à tous !

Fait à Vitteaux le 14 décembre 2023,
En la mémoire de Saint Jean de la Croix, prêtre et docteur de l'Église.

L'Administrateur des Paroisses de Vitteaux – Précý
P. Bernard Tondé

